



## Eltern-Informationsschreiben zur Evaluation des Sportunterrichts in der Jahrgangsstufe 3

Sehr geehrte Eltern,

in den Rahmenlehrplänen der Grundschulen ist die „Qualitätsentwicklung und -sicherung“ des Unterrichts verpflichtend festgeschrieben. Dieser Verpflichtung kommen die Schulen unter anderem mit Hilfe von Evaluationen<sup>1</sup> in den einzelnen Unterrichtsfächern nach.

Seit dem Schuljahr 2009/10 erfolgt im Fach Sport – in Anlehnung an die Vergleichsarbeiten in Deutsch und Mathematik („VERA 3“) – eine landesweite Evaluation der motorischen (Grund-)Fähigkeiten von Schülerinnen und Schülern (SuS) der Jahrgangsstufe (JST) 3. Hierfür absolvieren die SuS sechs Tests. Die wissenschaftlichen Tests bilden die Basis eines umfassenden Projektes („EMOTIKON-Grundschulsport“), das neben der Evaluation (*ERHEBUNG* und *BEWERTUNG*), auch die *FÖRDERUNG* des motorischen Könnens integriert. Ein wichtiges Ziel ist es, jedem Kind entsprechend seines gezeigten Leistungsniveaus (motorische Schwächen bis hin zu Begabungen) und seinen bewegungs- und sportbezogenen Interessen, eine optimale motorische, ganzheitlich ausgerichtete Entwicklungsförderung zu ermöglichen. Die drei zur Verfügung stehenden Unterrichtsstunden im Fach Sport sind hierbei als Basis der Entwicklungsförderung zu sehen, an welche vielfältige Bewegungs- und Sportaktivitäten in der Freizeit anknüpfen sollten. Bitte nutzen Sie gemeinsam mit Ihrer Tochter/Ihrem Sohn weitere Sportangebote in der Schule oder dem Sportverein. Der zuständige Kreis- bzw. Stadtsportbund informiert Sie und Ihre/n Tochter/Sohn gerne über passende Vereinssportangebote in Ihrem/r Landkreis/Stadt.

Auf der Rückseite dieses Schreibens möchten wir Ihnen das Projekt „EMOTIKON-Grundschulsport“ in Kurzform vorstellen. Für weiterführende Informationen sowie bei Fragen und Problemen wenden Sie sich gerne an die Mitarbeiter der Universität Potsdam:

*Dr. habil. Thomas Mühlbauer* (Forschungsleitung) ☎ 0331-977 17 43; [thomas.muehlbauer@uni-potsdam.de](mailto:thomas.muehlbauer@uni-potsdam.de)  
und *Kathleen Golle* (Koordinierung, Auswertung) ☎ 0331-977 11 39; [kathleen.golle@uni-potsdam.de](mailto:kathleen.golle@uni-potsdam.de)

Mit freundlichen Grüßen

i. A. Eckhard Drewicke (Referent Schulsport – Ministerium für Bildung, Jugend und Sport Land Brandenburg)

<sup>1</sup> Die Evaluation ist ein Verfahren, um die in der Schule erworbenen und/ oder weiter zu entwickelnden Kenntnisse, Fähigkeiten und Fertigkeiten der SuS systematisch zu erheben und zu bewerten. Hierdurch werden Lernprozesse objektiv begleitet und somit die Wirksamkeit der gemeinsamen Arbeit überprüft und gesteuert.

<sup>2</sup> Die Evaluationsergebnisse können Sie bei Interesse einsehen. Bitte wenden Sie sich hierzu an die jeweilige Sportlehrkraft.



